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89台私家车、240余名志愿者、210户特殊家庭

爱心年夜饭温暖“开席”
满桌佳肴飘香气，欢声笑语满堂飞。年夜饭作为年尾最丰盛最重要的一顿饭，往往意味着团圆、幸福和美满。
为了给困难家庭送上一顿年夜饭，让新春问候传到这座城市的每个角落，以“同饮一江水·共叙一城情”为主

题，由株洲晚报志愿者联合会主办、岳阳商会冠名、伟大·青龙湾协办的2022’爱心年夜饭公益活动于1月25日温
暖“开席”。1月25日、26日两天，89台私家车、240余名志愿者，把爱心满满的210份爱心年夜饭送达天元区、石
峰区、荷塘区、芦淞区和渌口区共210户特殊家庭。

双胞胎姐妹当志愿者

“这里面的菜要及时吃”“奶奶您要注意
身体”……在1月25日爱心年夜饭公益活动
中，一对双胞胎姐妹忙碌的身影格外引人注
目，她们就是大二学生言语甜和言语欢。姐
姐语甜就读于浙江传媒学院，妹妹语欢就读
于江西师范大学。

去年12月，双胞胎姐妹通过微信群得知
2022’爱心年夜饭公益活动要开始了，就第
一时间在网上报了名。“我们去年就参加过
一次。”妹妹语欢说，妈妈做了很多年志愿
者，以前都是跟着妈妈一起参加公益活动，
这两年，她们才开始单独行动。在学校里，
双胞胎姐妹也多次参加慰问等爱心活动。

活动当天，双胞胎姐妹和志愿者王永恒
一起，给石峰区湘天桥社区3户特殊家庭送
去年夜饭。在百岁老人胡奶奶家，姐妹俩还
陪老人聊起了家常，临走时还不忘嘱咐：“扣
肉、腊菜可以放两天，其他的菜吃不完一定
要放冰箱。”提起参与感受，妹妹语欢说，活
动很有意义，做力所能及的事情，给别人带
去温暖的同时，自己也收获了满足，“借用胡
奶奶的一句话，感谢党和政府、感谢所有的
爱心人”。

（排名不分先后）
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▲小志愿者维佳（左）和乐瑶以前不认识，但因为这次活动成了搭档，一起奔赴困难
家庭。 记者/张媛 摄

▲在困难户刘四明家，志愿者在贴春联。 记者/张媛 摄

品种丰富，每份年夜饭包括6个菜品

屋外寒风淅沥雨，室内却洋
溢着浓浓的温情。25 日是活动
的第一天，计划送出 100 份年夜
饭。上午 8 时许，在李记海鲜爱
心年夜饭启动仪式上，不少志愿
者带着孩子来到现场，他们中有
些是首次参加、有些是连续多年
参加送年夜饭活动。为了防疫
需要，他们戴好口罩、测温后，分

批次领取了年夜饭，随后带着株
洲人的爱心，将一份份年夜饭送
到五保、孤寡、空巢、残疾、大病
和失独等特殊家庭的家中。

今年爱心年夜饭，品种丰
富，每份年夜饭，包括由岳阳商
会赞助的6个菜品：全家福、五圆
整鸡、扣肉、整鱼一条、腊味合
蒸、八宝饭。同时每户还配送了

一提爱心大礼包、一副春联、一
箱牛奶。值得一提的是，本次食
材全部是新鲜现配，爱心企业李
记海鲜、湖南阿龙生鲜配送有限
公司为确保质量和新鲜度，他们
在活动前一天采购了原材料，晚
上组织员工加班加点做成成品。

铮铮诺言，晚报爱心年夜饭坚守8年

爱心年夜饭，年年不失约。
在株洲，晚报爱心年夜饭是一句
坚守了 8 年的铮铮诺言，成为温
暖株洲的大爱行动，不少企业怀
着一颗爱心，年年参与年年奉
献，同时伴随着活动影响力的日
益扩大，也不断有新鲜血液加入

到奉献爱心的队伍中来。
今年，老朋友伟大·青龙湾

捐赠了价值 18000 元的爱心礼
包 180 份；民进株洲市委会组织
书法家，手书了 210 副春联；新
朋友湖南亿农农业科技有限公
司，为石峰区75户特殊家庭捐赠

了75份β－葡聚糖大米；晚报志
愿者联合会公益募捐 25600 元
资金，为每户特殊家庭购买了一
提牛奶，并补购了 30 份爱心礼
包……

贴心服务，一户户送上门，一户户贴春联

爱心年夜饭活动当天，岳阳
商会志愿服务队走进天元区泰
山路街道张家园社区，给10户特
殊家庭上门送温暖。

光线穿过层层叠叠的城中
村楼宇，透到城中村狭窄的路
上，淅沥冬雨中，在社区工作人
员的带领下，我们来到了困难户
刘四明的“家”。今年 57 岁的刘
四明瘫痪在床15年，妻子离开多
年，儿子在外打零工，他2006 年
中风后一直住在弟弟家。刘四
明见到爱心志愿者们到来，虽无
法起身，但脸上洋溢着幸福的笑
容，一个劲地说谢谢。

“做饭、倒尿都是我家照料，
家里条件不好，我去年又脑梗中
风，日子困难重重。”刘四明的弟

弟看着志愿者新换上的春联说，
晚上能吃上一顿丰盛的年夜饭
了，这次爱心行动让他们一家感
受到了浓浓暖意。

随后，爱心志愿者们又来到
仇湘兵的家。刚敲开门就闻到
一股刺鼻的气味，原来，仇湘兵
家中未使用天然气，还是用的蜂
窝煤。仇湘兵智力残疾，丈夫去
世，女儿精神残疾，30 多岁的儿
子至今未成家。家里的被褥、洗
衣机、冰箱都是好心人送来的。

“我联系心理咨询师上门”“我回
去整理冬天的衣服送过来”……
了解到仇湘兵家中情况后，志愿
者们纷纷表示，愿意做一点什
么，来帮助这个家庭。

爱心年夜饭活动都是点对

点送上门，志愿者们领到年夜饭
后，分赴特殊家庭所在社区，并
在联点社区工作人员陪同下，将
爱心年夜饭送到指定的特殊家
庭。这些志愿者，或是一家人，
有老有小；或是情侣；或是两个
朋友搭伴。他们冒着细雨，一户
户送上门，一户户贴春联。他们
所送的，不仅是饭菜、礼包，更是
一份温暖和抚慰。主办方株洲
晚报志愿者联合会负责人表示，
爱心年夜饭公益活动会继续举
办下去，以汇聚更多爱心、温暖
更多的人。

1 月 26 日为南方小年，晚报
志愿者们将继续出发，将 110 份
满载爱心的年夜饭一一送达。

花絮

特别鸣谢

日前，我省公布了2022年普通高校招生艺
术类专业统一考试（简称“省统考”）成绩和合
格线，各专业统考合格线均为155分。

往年1月至4月是全国艺术类考生的“赶考
季”，然而省统考结束后，大部分艺考生不再苦练专
业，而是和普通文化生一样，进入“文化冲刺模式”。

艺术生分数线逐年提高

“文化分和艺术分都很重要，我省统考以
后就在全力备战文化课了。”小沈是一名美术
艺考生，超统考合格线一百多分，她可选择的
学校很多。小沈告诉记者，以北京师范大学为
例，纯文化生要 580 分，作为艺考生也要上
520-530分才行。

随着艺考生数量的逐年增长,艺术生文化
课考试分数线也在逐年提高。

市三中校长杜国云介绍，该校今年有 111
名学生参加艺考，统考结束后，该校会根据考生
学情按班级和学科特点，为考生量身定制个性
复习方案。一方面考生可以通过重视文化成绩
来弥补专业的不足。另一方面，无论统考的好
坏，都不要骄傲和气馁，好的心态十分重要。

“我们的艺考生大多是零基础的孩子，他
们从进高一起开始生涯规划确定好自己的专
业。”市三中校长杜国云说，该校实行以舞蹈专
业为龙头，带动其他艺体专业的发展。特别是
将民族舞蹈韵律操普及到每位学生，让他们感
受美、欣赏美，从而受到艺术的熏陶。

专业课拔尖者可冲刺校考

今年传媒类考试与往年相比较有什么变
化？ 湖南（株洲）艺先锋艺术学校校长杨闻介
绍，在难易程度上其实没有太多变化，但从高
分段来说，播音主持、编导专业难度系数有所
增加。以播音主持专业为例，在才艺展示考场
中，不少考生会因为身高形象分而压低总分。

省统考结束后是否还要参加校考？不少
专业老师给出的意见是，对于联考刚过线的同
学，要努力学习文化，以表演专业为例，文化课
要达到380才有本科录取的机会。此外，对于
专业课特别拔尖的同学，也可参加校考冲刺。

我市多所学校负责人表示，艺考改革着力
选拔培养德艺双馨的艺术人才，考生应注重综
合素质培养，夯实文化素质和专业基础，力争
成为具备丰厚文化底蕴和突出专业能力的艺
术生。
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市一中：新春走访送温暖
春节临近，日前，市一中校长陈嵩一行前

往醴陵市官庄镇官庄村，走访慰问脱贫户。
当天，陈嵩与村委会和驻村工作队同志走

访慰问了沈贤元、朱开海和朱开明等脱贫家
庭，了解当前仍存在的实际困难。

陈嵩表示，学校党委将按照市委、市政府
的要求，努力推动官庄村打造成全市乡村振兴
先进村，为官庄村发展乡村产业、带领群众实
现共同富裕铺石筑路。

（株洲晚报融媒体记者/戴凛 通讯员/陈
义 摄影报道）

▲市四中美术生为省统考冲刺。 记者/谭筱 摄

省统考结束
艺考生进入“文化冲刺模式”
株洲晚报融媒体记者/谭筱

学校将各大职能部门全面开放，让学生化身校园职工，
走上不同的校园岗位……

市八中学子提前感受职场氛围
株洲晚报融媒体记者/戴凛 孙晓静 通讯员/易文娟 钟芳杰

有调查显示，
三成左右高中生
对首选专业与大
学的了解不足，尤
其是对于即将选
科的高一学生来
说更是如此。

日前，市八中
梦航“成长 1+1”
党员服务队来了
一次尝试，将学校
各大职能部门全
面开放，让学生化
身校园职工，走上
不同的校园岗位。

▲同学们学习整理团员档案。 通讯员供图

早上7点打卡“上班”

记者了解到，此次活动提供
的岗位很丰富，学校各大职能部
门均全面开放。从办公室的文
秘、宣传专干，到学生发展中心
的宿舍管理、艺体工作，再到课
程教学中心的图书管理、后勤服
务中心的应急保障工作等，学生
可自由报名竞选。

高一的余依娜同学决定先
体验一把“文秘”岗位，于是，她

被分配到校团委的岗位上。
如何高效整理档案？如何

对材料进行初审？对于团籍存
在历史遗留问题的学生，该如何
处理……学校红船党支部书记
陈洁手把手指导余依娜和其他
同学处理档案中存在的各类问
题，并向学生科普钢印、编号等
基本办公知识。

“竞选图书管理员的同学非

常多，足以见得八中学子对阅读
的热爱。”指导老师陈芳表示，从
图书的清点入库，到扫描上架，
再到全校师生刷卡借阅，竞选成
功的十几位同学忙得不亦乐乎。

不同于其他岗位，宿舍管理
员每天早晨 7 点就要打卡“上
班”。不过，同学们在陈历锋等
几位老师的指导下，始终准点到
岗。

搞体验

提升自我才能适应职场

“以前以为整理档案是一份
机械简单的工作，现在认识到，
档案关乎大家的切实利益，必须
要认真仔细对待。”余依娜说，在
团委“上班”，让她深刻体会了档
案的重要性，也让她这个“小白”
感受了职场对个人能力素养的
要求，极大地激励着她，要更加
努力提升自我。

张煜晗同学应聘的是图书
馆管理员，他表示，平常多专注

于自己爱看的书籍，不曾留意学
校的图书馆藏书竟如此丰富。
第一次接触专业的图书信息录
入系统，感觉很新奇，也填补了
自己对图书管理的一些认知。
希望自己能在这次历练中强化
分类逻辑，也期待这次岗位体验
能够延续。

晏辰星同学在体验“宿舍管
理员”岗位后，在他的日记里写
道：“任何一项工作，不管是个人

或群体去进行，都需要反复操
作、辛勤劳动才能完成。每一次
具体实践，都有成绩与失误、经
验与教训。及时总结就会及时
取得经验教训，提高认识和工作
技能。不断实践、不断总结，那
么人们对客观事物的认识也就
越来越深刻，知识越来越广，智
慧越来越高，所进行的事业通过
总结才会不断发展、提高。”

谈感受

让党员为团员当指引

市八中党委书记张军红表
示，红船党支部这次组建梦航

“成长1+1”党员服务队，充分运
用了支部职能特色，发挥了党组
织的战斗堡垒和党员的先锋模
范作用，为学生搭建了成长平
台，同时也以“党团 1+1”的形
式，让党员为团员当好指引，有

效地落实了生涯规划指导，高效
地满足了学生的发展需求。

相关负责人表示，开展此次
“生涯规划体验”主题党日活动，
支部党员不仅为团员学生提供
各类校园岗位，还要配合指导学
生开展为期一个月的职业实践
体验，让同学们能够经历真实的

劳动体验，感悟职业精神，用自
身的亲身体验对职业规划、新高
考选科有了更为全新的认识、理
解，同时也对完善学校管理提出
了更好的建议。今后，市八中也
将继续深化推进此项目，为同学
们提供更多成长方面的体验。

说设想


